町田二中だより



令和5年度 第4号

〒194-0031 町田市南大谷1327 HP URLhttp://www.machida-tky.ed.jp/j-machida2/

令和5年7月20日 発行

昭和32年開校

町田市立町田第二中学校 長 髙 橋 健 志

Tel 0 4 2 (7 2 2) 1 1 0 1 Fax 0 4 2 (7 2 1) 4 3 9 9



応援する力・支える力

校 長 髙橋 健志

1学期を振り返ると、二中生徒の気持ちのよさが印象的でした。例えば、生徒会役員を中心とした花壇ボランティアでは、皆一生懸命作業をしてくれました。また、図書委員会が主催した読み聞かせでは、ライブ会場さながらの盛り上がりを見せました。「ぐりとぐら」「パンダ銭湯」でこれほど盛り上がれたのは、読み手の工夫もさることながら、聞き手が読み手を応援する気持ちがあったからこそだと考えます。応援する方法には、励ます、黙って見守る、一緒に頑張るなど様々ありますが、花壇ボランティアや読み聞かせでは、「支える」という感じがしました。集団の成長のためには、頑張っている人を気持ちよく応援できること、互いを支えあえることがとても重要です。現在の二中には、3年生を中心に、仲間を応援したり学校を支えたりする力があふれていて、良い伝統が築けていることを嬉しく思っています。

1 学期は、保護者・地域の皆様に支えられながら、子供たちは無事に過ごせました。これから、42 日間の長い休みが始まります。7月の猛暑には、生徒の健康状態がとても心配でしたが、まだまだ暑い日が続きます。夏休みを健康に、そして充実した時間を過ごせますように。1 学期の皆様のご尽力に感謝申し上げるとともに、2 学期もよろしくお願いいたします。

道徳授業地区公開講座 (いじめに関する授業) 7月1日 (土)

- ・1年「裏庭での出来事」…主人公の健二、雄一、大輔の3人は裏庭で物置の窓ガラスを2枚割ってしまう。大輔が先生に割った理由をごまかしたことで健二は悩み始める。悩んだ末に自ら結論を出した健二の姿から、誠実な生き方とは、ごまかせるかも知れないという心の弱さに打ち克ち逃げない心や自分の誇りを大切にした生き方であるということを考えさせる。
- ・2年「つい言い過ぎて」…SNSが普及する中、LINE上で、どんな言葉を選んで使えばいいのか、この言葉で相手にしっかり伝わるかどうか、使用する際の注意点など…。他者との関わりの中で具体的な物事について話し合うことにより、自分と他者の立場や考え方を尊重しようとする態度を養うことをねらいに学習できる。
- ・3年「卒業文集 最後の二行」…「私」が小学校6年生の時のもので、クラスメイトT子をいじめたことを後悔する気持ちが描かれている。T子の貧しさや身なり、先生に告げ口をしないことで仲間と差別し、いじめてきた。T子の書いた卒業文集の最後の二行でT子の深い苦悩を知り深く反省する。被害者側の苦しみも加害者側の心の変化についても考えさせる。
- ・協議会…各学年のグループに分かれ、授業者からは自評、保護者や学校運営協議会委員からは感想や意見をいただきました。「いじめ問題も多様化し、頭でわかっていても行動に移せるか」「SNSで起こるいじめは学校として対応がむずかしい」「SCやSSWなどの関係諸機関との連携が重要」との声がありました。なお学校では「いじめに関する授業」「hyper-QU」、「心のアンケート」を実施し、全教職員でいじめに悩む生徒の救済に努めていきます。



「不安や悩みを抱えたときに、身近にいる信頼できる大人に相談することの大切さ」を学校では生徒に伝えています。家庭・地域でも、生徒の見守りを引き続きお願いします。なお、生徒のタブレット端末にブックマーク登録されている「TOKYOほっとメッセージチャンネル」や「あなたのいばしょ」も相談する場所として活用することができます。

花壇ボランティア:7月4日(火)

生徒会が主催し、生徒会役員も含めた50人ほどの生徒有志による花壇ボランティアが行われました。皆で協力してまず花壇の雑草を抜き、花の根に巻かれている紙をとって一つ一つ丁寧に植えていき、植えつけが完了しました。一昨年度には市から努力賞をいただいたこともあるので、それが成果につながればと思います。花が一斉に咲いた時がとても楽しみです。



図書委員による読み聞かせ:7月12日(水)&13日(木) 図書委員からの提案で、昼休みを使って図書委員による読み聞かせ が行われました。12日は「ぐりとぐら」、13日は「パンダ銭湯」 でした。1日目は第一視聴覚室で行いましたが、とても大盛況で、 2日目は場所を体育館に移して行いました。 次回の読み聞かせは、9月を予定しています。



ミスト取り付け完了:7月18日(火)



PTAを中心にベルマーク回収に取り組み、今年度 P T A からミストが 寄贈されました。現在 1 年昇降口前の道のところに設置してあり、熱中 症防止に役立ちそうです。

ベルマークの回収に協力していただいた皆さん、PTA役員の皆さん、 ありがとうございました。

救急救命講習 (AED講習):7月12日 (水)



町田消防署から3名の方を講師としてお招きし、校内研修会で救急救命講習を行いました。AEDの知識や使い方はもちろん、こういう時・ああいう時はどうするのかなど、先生方のたくさんの質問にも一つ一つ丁寧に応えていただきました。AEDを使用しないに越したことはありませんが、万が一使用するとなった時には、教職員で協力して迅速かつ丁寧に対応していきたいと思います。

休業中の主な予定とお知らせ

- ○夏季休業中には、端末と電源の持ち帰りを行います。生徒の皆さんは、端末から navima に入り、積極的に学習に取り組んでください。万が一、Chromebook の故障などがあった場合は、学校に連絡してください。なお、端末と電源を学校に戻す日は学年によって異なりますので、詳しくは「学年だより」などでご確認ください。
- ○三者面談について:夏季休業中に実施します。日時については、各学級から出される通知を ご確認ください。なお、ご都合がつかなくなった場合には、担任まで早めにご連 絡をお願いいたします。
- ○スクールカウンセラー池田先生在校日:7月24日(月)、7月31日(月)、 8月7日(月)、8月21日(月)、8月28日(月) 8:30~17:00
- 〇学校閉庁日について:8月10日(木)~15日(火)は学校を閉鎖します。緊急の場合は、町田市教育委員会指導課(042-724-2867)まで連絡してください。
- ○コロナ感染関係の連絡方法について:「生徒が陽性と判定された場合」は学校まで連絡してください。ただし、週休日や学校閉庁日は連絡をお受けできませんので、翌平日や翌開庁日に連絡してください。